



Oscar Miralles

Tras una larga sesión que inició el martes y terminó ayer, legisladores de Morena se tomaron la foto del recuerdo frente a la tribuna de San Lázaro junto a un muñeco de peluche del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Pasan del insulto ...a los halagos

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

Luego de lanzarse calificativos como hipócritas, farsantes, ignorantes, maleantes, transas, corruptos, tringue-teros, opacos, mercaderes, autoritarios, traidores e irresponsables, los diputados cerraron ayer el periodo ordinario de sesiones en un ambiente de cordialidad y reconocimiento de las diferencias entre los grupos parlamentarios.

En un clima inusual, los coordinadores parlamentarios lanzaron mensajes de amistad y armonía política.

Luego de una maratónica sesión, que incluyó el aval a 9 reformas de la agenda del Presidente, los legisladores cerraron ayer el periodo ordinario de sesiones



Los priistas Rubén Moreira y Alejandro Moreno ayer en la Cámara de Diputados.



al culminar un período ordinario de sesiones caracterizado por la tensión, los insultos y los albazos.

Fue como una despedida adelantada de la 65 Legislatura, porque en septiembre inicia el siguiente periodo de sesiones y arranca la campaña electoral y muchos legisladores pedirán licencia y buscarán otros cargos o la reelección.

En la sesión, el grupo mayoritario pidió varias veces la destitución de Santiago Creel como presidente de la Mesa Directiva e Ignacio Mier, coordinador de Morena, lo acusó de actuar parcialmente.

Creel, a su vez, aclaró en diferentes ocasiones a Mier que ejercía sus facultades como presidente.

“Quiero reconocer presidente tu trabajo, como representante legal y conductor de los esfuerzos parlamentarios en esta Cámara, a ti y toda la Mesa Directiva”, expresó Mier más tarde.

Creel devolvió el halago. “Quiero reconocer al presidente de la Junta de Coordinación Política, al diputado Ignacio Mier, siempre con plena disposición, con cercanía, con cordialidad para sumar esfuerzos de ambos órganos de gobierno por el bien de la Cámara de Diputados”.

El periodo cerró con un acuerdo para reconocer la representación de todos los grupos en la Comisión Permanente, donde MC y PRD estarán incluidos.

El panista Jorge Romero, señalado por el Gobierno de la Ciudad de México como parte del grupo de la Alcaldía de Benito Juárez vinculado a posibles actos de corrupción, advirtió que las diferencias seguirán en un país plural.

“Miren, mis hermanas y hermanos, queridos com-

AJUSTES FAST TRACK

Reformas prioritarias del Gobierno de la 4T que avalaron Morena y sus aliados en San Lázaro.

1.- DESAPARECEN INSABI.

- El IMSS-Bienestar tomará las tareas del organismo y será coordinado por la Secretaría de Salud y el IMSS.
- El IMSS atiende a más de 71 millones de derechohabientes. Con la reforma se le cargarán 12 millones más.

2.- MANEJO DE TREN MAYA

- Garantizan al Ejército el manejo del Tren Maya por tiempo indefinido, y que el Gobierno otorgue “asignaciones” en el uso de todas las vías férreas del país.
- Se modificaron las leyes de Vías Generales de Comunicación, la reglamentaria del Servicio Ferroviario y la Federal de Entidades Paraestatales.

3.- CONTROL DEL ESPACIO AÉREO

- Se avala paquete de modificaciones complementarias a la Ley de Protección del Espacio Aéreo, publicada en marzo. Se faculta a Sedena y Semar a “proteger” el espacio aéreo, participar en operaciones, búsqueda y salvamento, establecer zonas de vigilancia y conducir tareas de inteligencia y acciones de interceptación.

4.- AJUSTAN REMATE DE BIENES

- Cambian Ley General de

Bienes Nacionales, a fin de evitar grandes pérdidas en la venta de inmuebles propiedad del Estado.

- Eleva valores base de los precios de venta de bienes nacionales, dejando en 100% la primera licitación, en 95% el valor de la segunda y la tercera en 90%, en lugar del 100, 80 y 60%, respectivamente, que establecía la legislación.

5.- EXTINGUEN FINANCIERA

- Las Comisiones Unidas de Hacienda, de Desarrollo y Conservación Rural y de Ganadería avalan desaparecer la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero.
- Se turnó al Senado para su análisis y votación.

6.- VAN CONTRA ‘MONTADEUDAS’

- Ajustan Ley de Instituciones de Crédito para sancionar la extorsión financiera a través de aplicaciones móviles, con prisión de uno a nueve años.
- Prohíbe a las instituciones solicitar acceso a información privada, como teléfonos, contactos, fotografías y videos.

7.- REORIENTAN RECURSOS

- Reorientarán recursos del Fondo Nacional de Fomen-

to al Turismo (Fonatur) a una empresa paraestatal que estará a cargo de la administración y operación de proyectos como el Tren Maya.

- El 80 por ciento de los recursos obtenidos por el pago de derechos de visitantes extranjeros -que actualmente recibe el Fonatur-, serán destinados a un nuevo fideicomiso público federal.

8.- SFP, JUEZ Y PARTE

- Descongela iniciativa que permitirá a la Secretaría de la Función Pública ser juez y parte en los procesos de contratación del sector público, y a la vez mantener la facultad de supervisar las compras públicas.
- Incluso se le faculta para participar en las negociaciones internacionales de compras del sector público.

9.- ADIÓS CONACYT

- Avalan nueva Ley General de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación que, entre otros aspectos, prevé la extinción del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, para ser reemplazado por el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías.
- El proyecto fue remitido al Senado para su análisis y ratificación.

pañeros, no hay manera que en un lugar donde cohabitan 130 millones de almas no haya diferencias”, expresó el panista.

“No queda duda que hay dos visiones de país y que lo seguiremos discutiendo, la de Morena y sus aliados (la cual respeto)

y la de Va por México”, indicó el coordinador del PRD, Luis Espinosa.

Tras varias sesiones con los insultos por delante, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, pidió a los mexicanos no espantarse.

Hasta el petista Gerardo Fernández Noroña, que

llena de insultos a los demás legisladores, reconoció la labor de la Oposición.

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de MC, no dejó ir la sesión sin reclamar a Morena que no se haya aprobado la reforma para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas la semana.